

CORREO

Jacobo de la Pezuela: Diccionario geográfico, estadístico, histórico, de la Isla de Cuba. Madrid, 1865, tomo II, pag. 149-160.

Palabra "Correos".

Contiene una historia del correo en España desde el siglo XV en que, ~~xxxxxx~~ "sin estar autorizada por los ~~xxxxxx~~ mismos títulos" desempeñó el servicio de postas en tiempo de los Reyes Católicos en parte de la Península, García de Ceballos. En tiempos de la reina Dña. Juana, a comienzos del XVI, se creó el oficio de maestro mayor de postas y correos de su real casa, corte, reinos y señoríos, conferido a Francisco de Taxis. En tiempo de Felipe II continuaba el oficio en la familia Taxis, de quien descendía ~~xx~~ el Conde de Villamediana de Uñate, correo mayor en 1662.

En cuanto a la correspondencia de las posesiones americanas con la metrópoli, de esta con aquéllas y de las colonias entre sí, "se confirió el cargo de Correo Mayor con el nombre de Indias al doctor Lorenzo Galíndez de Carvajal, que lo obtuvo por los mismos años que Taxis el suyo en recom pensa de servicios muy marcados hechos a los Reyes Católicos, logrando también perpetuarlo en su familia. Descendientes suyos fueron, si no directos, colaterales, los Duques de San Carlos, que todavía disfrutaban el cargos mayores de Indias a mediados del pasado siglo [XVIII]."

Habla del establecimiento en Cuba por Cagigal, sin citar a Luz.

Habla extensamente de Armona.

Amplio estudio del funcionamiento del correo hasta su época.